

andre aufgehoben. Mit dem Gegensatz der Klassen im Innern der Nation fällt die feindliche Stellung der Nationen gegeneinander." Mit dem Sieg der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution wurde diese P. der Arbeiterklasse zum ersten Male zur P. eines Staates, der UdSSR, des ersten Arbeiter-und-Bauern-Staates in der Geschichte, und ist heute im allgemeinen die P. der sozialistischen Länder. Die P. der Arbeiterklasse beruht auf dem —v *Marxismus-Leninismus*, insbesondere auf der Erkenntnis der Entwicklungsgesetze der menschlichen Gesellschaft, und trägt damit wissenschaftlichen Charakter. Die Innen-P. der meisten sozialistischen Länder ist je nach dem Entwicklungsstand darauf gerichtet, die entwickelte sozialistische Gesellschaft bzw. (in der UdSSR) die materiell-technische Basis des Kommunismus aufzubauen. Dabei geht es darum, eine harmonische, optimal proportionale Entwicklung aller Bereiche der Gesellschaft zu gewährleisten, wobei der Mensch mit seinen Bedürfnissen im Mittelpunkt steht. Das erfordert, die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei als Schöpfer und Gestalter der sozialistischen Gesellschaft ständig zu erhöhen; alle Vorzüge der sozialistischen Gesellschaftsordnung bei der Entwicklung ihrer materiellen, ökonomischen und technischen Basis, besonders bei der Meisterung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, zu nutzen; die sozialistischen gesellschaftlichen Beziehungen, die sozialistische Demokratie, die Persönlichkeit der Menschen und ihre schöpferischen Fähigkeiten zu entfalten und ihre politische Organisation, den Staat, zu stärken. Durch die umfassende Teil-

nahme der Werktätigen an der Mitgestaltung der sozialistischen Gesellschaft, eine ständige politisch-ideologische Arbeit auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus, festigt sich die politisch-moralische Einheit des Volkes. Die Außen-P. der sozialistischen Staaten ist auf eine immer engere Zusammenarbeit der sozialistischen Länder gerichtet. Auf diese Weise erreichen sie im Prozeß der sozialistischen Integration eine wachsende Kraft der sozialistischen Staatengemeinschaft im internationalen Klassenkampf und ein zunehmendes materielles und kulturelles Lebensniveau zum Nutzen ihrer Völker. Die sozialistischen Länder sichern die günstigsten internationalen Bedingungen für den Aufbau des Sozialismus und Kommunismus und gewährleisten friedliche Bedingungen für die progressive Entwicklung aller Völker und die Zusammenarbeit der Völker und Staaten. In dieser außenpolitischen Zielsetzung stimmen die sozialistischen Staaten mit der P. solcher junger Nationalstaaten überein, die im wesentlichen darauf gerichtet ist, ihre ökonomische und politische Unabhängigkeit zu sichern und den Weltfrieden zu erhalten. Die sozialistische P. wird wissenschaftlich geplant und mit wissenschaftlichen Methoden verwirklicht. Damit P. umgestaltend wirken kann, muß sie sich auf die Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung stützen, die Erfordernisse des gesellschaftlichen Lebens richtig widerspiegeln und von einer objektiven Analyse der Klassenbeziehungen und des Kräfteverhältnisses der Klassen sowie den Tendenzen ihrer Entwicklung ausgehen. Nur so ist es möglich, reale politische Ziele zu formulieren und eine